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Conclusa la discussione in sede referente 

r U n i t à / giovedì 8 maggio 1975 

Edilizia abitativa: 
concreti miglioramenti 
ottenuti alla Camera 

Chiesta la discussione in sede legislativa ed il successivo passaggio al Senato 
I provvedimenti possono essere approvati prima delle prossime elezioni di giugno 

Precisa richiesta della Conf esercenti al governo 

Convocare al più presto 
una conferenza nazionale 

sulla rete distributiva 
All'iniziativa devono partecipare le forze sociali, le 
Regioni e i comuni - Forte divario tra i prezzi a l 

l'ingrosso e quelli al dettaglio 

La Confesercentl ha chle 
»to al governo, con una let
tera Indirizzata ul presiden
te del Consiglio, on Moro, e 
per conoscenza al ministro 
dell'Industria, on Donat 
Cattln. di convocare una 
conferenza nazionale sul 
problemi della distribuzione 
In cui siano presenti « tutte 
le categorie Interessate e 
tutti gli organismi ed Istituti 
connessi alle attività com
merciali e con la partecipa
zione necessaria dei sinda
cati del lavoratori, desìi or
ganismi cooperativi, del co
muni e delle Regioni » 

Le ragioni di questa Ini
ziativa sono state Illustrate 
Ieri ai giornalisti dal dirigen
ti della Confesercentl ( a w 
Caprlttl, Vce presidente, 
Bompani segretario gene.'.v 
le, Parrlnl, vice secret irlo) 
1 quali si sono anz't'4'*o ri
chiamati alle gravi difficolta 
che travagliano attuaim< i t e 
1 piccoli e medi opero'ori 
commerciali Italiani, rolp'tt 
dalle conseguenze dell<v re 
cessione economica — rome 
dice !a lettera rivolta nl'.'on 
Moro e all'on Donat Cattln 
— sia dal minto di vista dei 
costi aziendali (stretta fisca
le, oneri contributivi, aumen
to vorticoso delle tariffe del 
servizi pubblici), sia per 

Suanto riguarda la riduzione 
elle vendite anche In re

lazione al consumi primari 
Partendo dalla constatazio

ne del fatto ohe dalla re
cessione in corso non si può 
uscire senza un radicale rin
novamento della gestione 
dell'economia In tutti l suol 
aspetti. I dirigenti della Con
fesercentl hanno sottolineato 
in particolare che. per quan
to riguarda la rete distribu
tiva, vi sono forze assai po
tenti anche se limitate a 
gruppi ristretti, le quali pre
tendono che la soluzione del
la crisi debba consistere nel-
l'aprire le porte al processo 
di concentrazione finanziarlo 
e capitalistico, già largamen
te in atto, con 11 quale, attra
verso tecniche sempre più 
perfezionate e raffinate, si 
punta ad estromettere dalla 
distribuzione migliala di 
commercianti e ad emargi
narne altre migliala Nel me
rito la Confesercentl rlcorrii, 
fra l'altro, che già nello 
scorso anno furono estromes
si dalle loro tradizionali at
tività di operatori al detta
glio circa SO mila commer
cianti 

Questo processo di concen
trazione capitalistica e mo
nopolistica, tuttavia non si 
risolve — come pure si af
ferma — In una riduzione o 
!n un contenimento del co

i to della vita, come prova 
oltretutto il fatto che a Mi
lano, dove la « grande distri
buzione » è fortemente pre 
sente, il costo della vita nel 
'74 è risultato più alto ri 
spetto all'Insieme del Paese 
(25 8% contro M^o) ma so
lo In un drenaggio di denaro 
molto spesso Impiegato per 
scopi che con II commercio 
non hanno nulla a che ve
dere 

E' appena 11 caso di notare 
poi che nel corso del 1974 1 
prezzi al minuto sono au
mentati dei 24,5^ mentre 
quelli all'Ingrosso sono au
mentati del 39,800, ciò ha ul
teriormente appesantito la 
condizione dei dettagliane. 

Il rinnovamento della re
te distributiva — hanno pun-
tualuzato I dirigenti della 
Confesercentl — è necessario 
e possibile, ma di esso devo
no e possono essere prota
gonisti diretti gli stessi det
taglianti In ogni caso tale 
processo non può espellere 
dal settore decine e decine 
d' migliala di operatori come 
pretende 11 capitale finanzia
rlo 

Il rinnovamento del setto
re comporta. In via prelimi
nare, la soluzione di una se
rie di problemi, a comincia
re dall'Incremento dell'asso
ciazionismo fra esercenti per 
gli acquisti diretti alla pro
duzione e per la gestione 
collettiva del punti di ven 
dita E' necessario, Inoltre, 
applicare, almeno per quan
to concerne I suol punti es
senziali, la legge 426 sulla 
disciplina del commercio, 
prevedendo conseguentemen
te una efficace programma
zione dello sviluppo e del
l'adeguamento delle attività 
commerciali Occorre altre
sì, aumentare 1 poteri e le 
prerogative delle Regioni e 
del comuni anche e soprat
tutto In materia di ordina
mento e di programmazio
ne delle stesse attività com
merciali. 

A questo complesso di que
stioni si collegano diretta
mente una revisione delle 
funzioni e della gestione de
mocratica del mercati all'in
grosso, nonché una politica 
creditizia particolarmente fi
nalizzata agli scopi indicati 

La Conferenza nazionale 
deve approfondire la cono
scenza della situazione della 
distribuzione Italiana e trac
ciare una linea politica coe
rente ed impegnativa per 11 
governo, le Regioni e gli En
ti locali tesa ad attuare, ne1 

l'Interesse de! consumatori e 
degli esercenti, la riforma 
democratica di questo deli
cato ed Importante settore 

Progetto-legge 

comunista per ii 

personale in 

quiescema dei 

corpi di polizia 
E* stata presentata ieri alla 

Camera una proposta di Ictfgc 
del PCI — primi firmatari i 
compagni FLirmifni e Donelli — 
por l'attribuzione delia quota 
pensionabile dell'indennità nxn 
•ile di istituto, al personale in 
quiescenza dei \ari corpi di pò 
li zia Sono interessati Kli ap 
partenenti alla PS ali Arma dei 
CC. alla CdF. al Corpo defili 
•genti di custod.o al Corpo fo 
restale dello Stato alla poh/m 
femminile e i funzionati nu l i 
della PS 

Una richiesta analoga era sta
ta avanzata dui deputati comu
nisti il 23 aprile scorso alla 
Comrmssiuu interni della Ca 
mera — che stava discutendo 
i migl.oramenti economici «he 
for7c di polizia 

Incontro del PCI 

a Montecitorio 

sul progetto 

di legge per la 

finanza locale 
Maitcdi piossmio allo ole 10 

si s\ oltfet a a Monlci'itono pics 
so il gruppo comunista della 
Camera un incoriti o tra parla 
mentan esponenti delle Regio 
ni sindaci e amministtatori 
pubblici per discutete il prò 
«etto di lenite suPa tinan/a 
locale e sulla «lave s tua/io 
ne finanziaria degli enti pub
i c a 

Intiodurrn il senatore A'man 
do CossMtla delti Dne/oii cU-t 
PCI e iesportabile dell i Se 
/.ione Regioni e Autonomie lo 
cali illustreranno il piogeno 
di legge i presentatori on Tri 
\a e sen Modica conelude 
ranno l incontro i presidenti de 
gruppi parlamonton comunist. 
on Natta e sen l orna 
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Iti commissione Lavori Pub 
olici della Camera ha conclu
so In sede rolerente 11 dibat
tito sul provvedimento per gli 
interventi straordinari di e-
mergenza per l'edilizia abl-
tat 'va L'esame è t,tato carat-
terl7!tnto da uno scontro mol
to Acceso intorno a questioni 
non secondarle sia sotto 11 
profilo istitazionale che sul
la destinazione del danaro 
pubblico per l'edilizia econo
mica e popolare 

TI provvedimento governati
vo conteneva norme che in 
contrasto con IR linea ispira 
trlce della leetre per la casa 
(865), tendevano ad afferma 
re due gravi posizioni lì la 
volontà di privare le Regioni 
e 1 Comuni del loro poteri, 
riaccentrando nel ministero 
la programmazione dell'edili
zia residenziale articolata in 
grandi « progetti speciali » e 
sottratta ad ogni controllo de
mocratico. 2) il tentativo di 
rilanciare con 11 pretesto del 
la emergenza l'edilizia spe
culativa, sacrificando l'inizia
tiva che le cooperative e gli 
stessi privati, in un modo di 
verso dal passato tendono ad 
onorar" nell'ambito dei plnnl 
di edilizia economica e popò 
' i r e per realizzare alloggi a 
basso costo 

Questa linea che emergeva 
d i l prowed'mento del go 
verno non è passata graz'e 
al'l'ooooslzloie ferma dei co
munisti e all'azione del lavo 
ratorl dell» Regioni e degli 
oDerntorl ehe ha aderto con 
traddlzlonl nella stesso mag 
glonnza consentendo 11 for
marsi di schieramenti più ar
ticolati con 1 ouari è stato pos-
sibl'e Introdurre sostanziali 
miglioramenti al provvedi
mento secondo le pr-r-noste del 
parlamentari do! PCI 

Fermo restando l'Impegno 
per ulteriori miglioramenti, 
ouelll olu rilevanti g'A Intro
dotti nel provvedimento sono 
! seguenti-

1) 1« rinartlz'one automa
tica e Immediata del finan
ziamenti, oer 1062 miliardi di 
lire, alle Reclonl cui rimane 
Il compito di localizzare gli 
interventi nel propri comuni, 
tenendo conto delle esigen
ze più rilevanti e de! feno
meni di congestione e d e l e 
necessità di risanamento del 
patrimonio edilizio esistente; 

2) la eliminazione dal te-
sto del provvedimento dello 
articolo riguardante il siste
ma delle concessioni per 1 
grandi progetti e il ripristino 
della scala del poteri e delle 
funzioni proprie del Comuni 
e degli IACP per ouanto at
tiene alla assegnazione delle 
aree: 

3) l'Introduzione nella leg
ge d! un finanziamento ag 
elunt'vo di ISO miliardi di 
lire a favore d»l Comuni per 
l'ncouls'zlone delle aree del 
p'nnl di zona e l'attuazione 
dei servizi tecnici e socia'!: 

4) la destlnaz'one del fi
nanziamenti per l'edilizia con
venzionata e agevolata, con 
priorità oer 11 completamen
to del orogrammi In cono e 
per nuovi interventi ouasl 
esclusivamente nei nlanl di 70-
n i della 1R7. particolari fa-
contazioni oer la coooerazio-
ne n DroDr'età indivisa 

Tu'! facllltazlon' concerno
no l'elevamento ai 90% (pri
ma Tir' ) della auota di inve
stimento ammes«a a confi-
buto e l'equlnsruz'nn» delie 
cooperative agli TACT* p»r 
quanto riguarda il livello del 
contributo 

Il titolo 2" del provvedi
mento contiene tuttora gravi 
limiti in auanto rimane so 
spezialmente centralizzata 
n»1'» mnn' del mln'stro del 
T.LPP la fnco'tà di conce
dere contributi all'edilizia 
convenzionata e agevolata, e 
non A stato ancora risolto il 
problema delta certezza che 
ni contributi statai! corrlsrjon 
dano effett'v>m"nte 1 neces-
s-***i f'nnnz'ament! da parte 
de"» banche 

E' su questi ed altr. punti 
che la lotta deve proscgjlrc 
pjrché s' proc-da allappro 
va/.one d1 questo ptovvedl 
mento des tamente modifica
to un provvedimento che è 
di emergenza e che presup 
pone subito ad un nuovo or 
ganico programma decennale 
di Interventi nell'edilizia eco
nomica e popo'are La com 
missione, concluso letame in 
sede relerente ha chiesto che 
se ne discuta ora in sede le
gislativa co! poteri dell Assem
blea In modo da approvare 
la legge e da pa-*arla al Se
nato che potr»bbe approvar
la prima delle elezioni d! 
giugno 

Martedì «giornata 

di mobilitazione» 
per l'università 

Una « giornata di mobili 
ta/lone » da real./zarsl con 
assemblee di ateneo nelle 
quali si dovrà esaminare i. 
quadro compless.vo della ver 
tenuti per ! un versila e bla 
la Indetta pò, il 13 magg o 
dii sindacati confederali del 
la scuola e del' unlve"sità. 
ai Ciioputu ed al CNU 

La decisione e stata pie 
s-t tu termine dell'Incontro 
che . slrdacotl hanno avuto 
con 11 sottosegretario alla 
pubblica Istiuzlonc Sp'tella, 
pei proseguire la trattativa 
sulla piattaforma per l'uni 
versiti 

Nel corso dell'incontro 1 
sindacati hanno ribadito a! 
rappresentante del governo 
la necessità di una modifi
ca del decreto legge sulla 
omogcnlzztìzlone retributiva. 

Ultimi atti del dibattimento sul rogo che uccise i figli d'un segretario MSI 

Si sfalda il muro d'indizi 
al processo di Primavalle 
La lunga battaglia a colpi di perizie finisce con l'escludere che il fuoco sia potuto penetrare dall'esterno all'in
terno della porta chiusa • Le testimonianze contraddittorie e le accuse fra fascisti • Scoperte dei giudici popolari 

Con le arringhe delia parte 
civile riprende dormiri! mat 
tlna davanti alla terza Corte 
di Assise di Roma, il proces 
so per il rogo di Primavalle 
dove morirono Stefano e Vii 
glllo, f'gll di Mario Mat 
tei, segretario della se/ione 
missina della borgata Impu
tati di strage e di altri reati 
minori sono tre g'ovanl ap
partenenti a « Potere Ope
ra io» ' Achille Lollo In stato 
di detenzione. Marino Clavo 
e Manlio Grillo, latitanti 

Le indagini sulle cause del 
l'incendio scoppiato nelle pri
me ore del 16 aprile 1973 ven 
nero condotte sulle prime In
dicazioni di alcuni caoorionl 
del MSI, dal responsabile del 
l'ufficio politico della questu
ra dott Bonaventura Proven
za. Implicato nell'inchiesta di 
Piazza Fontana a Milano, dal 
sostituto procuratore dello. 
Repubblica dott Domenico SI-
ra e dai giudice Istruttore, 
dott Francesco Amato 

Nonostante 11 clima instau
rato dalla stampa dii destra 
•• dalla forsennata campagna 
missina, fin dall'Inizio non fu 
possibile congelare completa
mente le ricerche sull'Ipotesi 
delle « belve rosse » si Tlun 
se così al tipico processo in
diziarlo nonostante la cater
va di testimoni, la presenza 
sul luogo della fagedla di 
decine e decine di porsone che 
vissero quelle ore drammati
che senza però riuscire a de 
terminare con esattezza I pri
mi Istanti. Il momento cioè in 
cui 11 fuoco cominciò a di
vampare nella palazzina dove 
I Mattel abitavano Sicché la 
meccanica come la causa di 
quelle fiamme. Il movente, la 
passione di parte che secon
do l'accusa le alimentò risul
tano tutti fattori ricostruiti e 
apposti posteriormente alla 
vicenda che lascia invece an
cora insoluti grossi Interroga
tivi ai sci giudici popolari che 
dovranno emettere la senten
za a fine maggio 

Ricapitoliamo quindi le fa
si salienti del processo che 
entra da domani nella fase 
conclusiva I/isclando da par 
te elementi pur clamorosi e 
significativi come quello del 
la testimone un tempo iscrit
ta ai MSI (« Anna la fasci 
s ta» la chiamavano a Prima-
valle) che ha accusato 1 suol 
camerati d'aver coartato di-
chlarazioni ed aver nascosto 
molta parte dell'intricato re-
troscena di questo e di altr! 
« attentati », il collegio di di
fesa del tre imputati ha fon-

Achilie Lollo nel banco degli Imputati. In primo plano il 
« luperteste » Aldo Speranza 

LISBONA, 7 
F' solo un primo passo, ma 

nella direzione giusta Cosi gU 
osservatori politici e la stampa 
portoghese commentano ogsi 
l'Incontro tra comunisti e socia 
listi esortando i dirigenti dei 
due partiti a trovare nei fat'i 
ejò elle unisce e non ciò che 
divide comun sti e socialisti, do 
pò le polemiche e la tensione 
verificatasi nei rapporti reo 
proci in seguito agli incidenti 
de! 1. maggio 

Il giornale di ispirazione so
cialista « Repubblica > riporta 
dicniarnzioni del segretario so 
cialista nelle quali Mar.o Soares 
afferma cito i! PS si e sempre 
detto favorevole ali unità delle 

1 forze democratiche e di queste 
Con li M F \ Soares e del pa
rere comunque che < le conver 
ss7.om dell'altro ieri rappre-
sentano un primo passo n quel 
SCIIMJ e devono essere interpre 
tate come valide più ptr le in 
(frizioni proclamate che per I 
progressi Loncretamente fatti 
dato che sono ancor» in fase 
embrionale » 

Oggi, in una conferenza stani 
pa il secretar o socialista In 
fatti ha messo in evidenza le 
questioni più stonanti che a suo 
«wviso sono ancora tema di con 
tiasto e disaccordo Egli conti 
mia ad att-ibuirc ai comunisti 
quella clic definisce « la mani 
(Colazione del mcrai di informa 
iione. >, rivendica «elezioni 1» 
bere- e segrete dei dirigenti sin 
dacal. » nonché elezioni ammi
nistrative nel comuni fino ad 
uia controllati dui Movimento 
democratico popolare il quale, 
« suo avv so, dopo 11 risultato 
eletioiale per l'assemblea costi 
tuente non può « giustificare le 
sue attuali posizioni di forza » 

S. apprende mlanto dn Mi 
•irid che la democrazia crtstii 
na spugnoli ha espresso og^i 
la s.ia soddisfazione nel consti 
tare che in seno al Cons glio 
«1 fcln 'opa non na avuto seguito 
la condanna del Portogallo In 
un comunicato diffuso da Jose 
Mai a Oli Robles il leader del 
la de spagnola, respinge « nella 
man era piò energica gli Inter 
venti de! parlamentari dcinocri 
stian Gunther Mueller (CDU te 
desca occidentale) e Giuseppi 
Bettio! in un recente dibattito 
sul Portogallo all'Assemblea 
parlamentare del Consiglio d'Eu 
ropo. i quali avevano proposto 
un emendamento di condanna 
per l'attuale situazione porto 
ghese » 

Il comunicato esprime aoddl-

sclentliico. contrasta con le 
dichiarazioni del Matte, e di 
altri 'est'monl II giudice pò 
polare che aveva sugger.tJ 
1 esperimento del liquido ad 
un avvocato della part" clv" 
le viene ricusato e dovrà da 
re le dimissioni Nelle udlen 
M successive si vii avanti n»! 
tentativo di accertare le cau 
se dell'incendio 

Per I magistrati che han 
no svolto l'istruttoria gli ni 
tentatori avrebbero lasciato 
sul pianerottolo una tanica 
piena di benzina E' questo 
l'elemento che determinerà 
1 accusa di strage ai tre Im 
putati Durante le Indag'n! 
venne rinvenuto un res'duo 
dt tanics 'n-ombusto che ri 
sulta trovato dentro 1 ap 
portamento v ~lno Via por i 
d'ingresso come dimostra da 
una lotograf's sca t t i t s sul 
posto II giudice Istruttore 
dottor Amato retti fi -nera q j ; 
sta versione affermando che 
la tanica era all'esterno e 
« forse 1 getti di icqus dn1 
pompieri o qualche urto ca. 
suale l'hanno trasoor^ta al 
I Interno » Sul residuo di ta 
nlca vi e un flocco dì cotone 
con molta probabilità di un 
materasso di casa Matt-i ma 
II P M Sica n^l rinvio a 
g'udizio sostiene sia il residuo 
di uno stiaccio usato come 
Innesco 

j E"co 11 colpo di sceni p u 
clamoroso di tutto il pro-es 
so Un giud'ce popoWre fa 
constatare alla Cort" < he n°i 
residuo sono rimasti intrap 
polatl tn"he due vetri co'ora 
ti piobab Iment» app i r t -ne i 
ti ad un lampadario un coi 
dono nero lors» e un ppzzo 
di filo telefonl-o, e un s-v 
mento di filo di ferro I p-
riti del tribunale confermi 
no che quegli oggetti sono 

! rimasti intrappolati mentre 
la tanica bruciava e non p i 
tevano chiaramente essere nel 
pianerottolo dell'abitazione 
Diranno a questo punto an 
che che loro non hanno mal 
parlato di una tanica che si 
rebbe bruciata fuori dell'ap 
parlamento 

GII avvocati d°]]a p i i ' e 
civile accusano "I co'po e ten 

, tane una sfacciata manovra 
' Mettono in clircolazione le co 
| pie di due cert'1 flotti medie' 

del giudice popola,re che ha 
scoperto gli omett i intrippo 
lati nella tanlci tentando d 
farlo passare per un «esnu 
rito nervoso» 

Anche altri indizi relatlv a 
due episodi avvenuti pr ' ini 
dell'Incendio e preoisamen'e 
l'auto bruciata del missino 
Marcello Schlaonc'n e Tordi 
gno esploso davanti la sez o 
ne del MSI risulteranno di 
poca cons'stenza In auestl 
due episodi e nell'incendio di 
casa Mattel vengono semore 
rinvenuti d™' cirtell! r»cantl 
la firma « Brigata Tanas » 
Per l'accusa è la f'rma degli 
attentatori in quanto In se 
zione di « Potere operaio » di 
Primavalle aveva assunto in 
un primo periodo la denoml-
nazione Tanas 

Ma I cartelli, secondo 1 pe
riti calligrafi de! trlbunn'e 
non sarebbero stati scritti da 
nessuno dei tre imputati 
Inoltre Anni Schiaonc'n « la 
fascista ». dichiarerà alla Cor
te d'assise che 11 primo car 
tello rinvenuto nella sua au 
to bruciata è stato fatto con 
una calligrafia che lei ha ri 
conosciuto come qu-lla di Vlr 
gilio Mattel La Schiaoncin 
accuserà inoltre In aula * 
suoi « camerati » come 1 veri 
autori del tre attentati 

Franco Scottoti! 
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| dato prevaJcntement* la sua 
I azione su fatti oggettivi. 

L incendio di casa Mattel — 
| sostiene la difesa — non 6 
I scoppiato all'esterno, ma si e 
i sviluppato all'Interno dell'ap 

pu-tamento ciò escludereb-
l be la tesi dell'attentato por 

arrivare a quella di una scia-
I gura sulla quale i dirigenti del 
l MSI hanno messo In scena 

un piocesso politico. 
La tesi se e di parte sca

turisce comunque dalla stes
sa perizia fatta da esperti 
nominati dal tribunale dove 
si esclude che il fuoco sia 
passato da fuori sotto la por
ta di casa Mattel Questa pe 
r'z.a. che ha valore di prova, 
contrasta con le dichlarazlo 

1 ni di Mario Matte' che ha af
fermato in 'struttoria e ripe 
tuto in aula come, al mo 
mento in cui fu svegliato dal 

I le grida di suo figlio Virgilio. 
' 11 fuoco da fuori era già al-
I l'Interno dell'appartamento e 

in quel momento la porta era 
chiusa 

j La parte civile ha tentato 
di superare questo ostacolo 
e su suggerimento di un giù-

i dice popolare, ha proposto di 

verificare se la benzina pote
va passare sotto la porta, no
nostante la presenza di una 
sodila di marmo rialzata al 
l'esterno L'esperimento vie
ne effettuato due volte in 
un appartamento adiacente a 
quello del Mattel ma 11 rlsul 
tato è un «boomerang» per 
chi lo ha proposto II liquido 

i filtra sotto la porta ma Inon
da alcune partì del pianerot
tolo, delle scale e uno zerbi
no trovati Invece Indenni dal 
fuoco I periti del tribunale 
daranno in seguito un colpo 
decisivo a questo esperimento, 
dichiarando In aula che nes
suno aveva escluso che la 
benzina potesse filtrare, in 
quanto sotto la porta vi era 
no due millimetri di spazio 
Ma se la benzina fosse fil
trata secondo i periti la par 
te inferiore della porta rlsul 
terebbe bruciata mentre In
vece è completamente intatta 

I periti insistono Inoltre 
nell'affermare che il fuoco Ri 
è propagato all'interno quan
do Mario Mattel ha aperto la 
(porta in fiamme ma ammet
tono in aula che la loro tesi 

i se è valida dal punto di vista 

Pur dichiarandosi a favore dell'unità 

Soares rileva le difficoltà 
nei rapporti fra PC e PS 
L'incontro delle due delegazioni è stato « solo un primo passo » — La 
DC spagnola critica quella italiana per la sua posizione sul Portogallo 

sf.i?ione rilevando che tale e- ] conforme alla decisione del bu 
mendamento non è btato appro
n t o e che à prevalso un attefi-
giamento di solidarietà con i 
pjir'iti politici democratici por 
tour.*?*.. « Questo flttoRtfiamento 
— conclude il comunicato — è 

reau dell'Unione Europea demo
cratica cristiana che. a Vienna 
.1 primo aprile scorso ha ap 
provato una stretta coopcrazione 
con la ricostruzione democrat.-
«i del Portogallo >. 

LEUROPEO 
? QUESTA SETTIMANA 

MARIO 
TUTI 

RACCONTA 

il geometra di Empoli 
che ha ucciso 
due poliziotti 

rivela perla prima volta 
la sua versione dei fatti 

DOCUMENTO ESCLUSIVO 
LEUROPEO 

/• UN"PERIODICO 'RIZZOLI 

Lettere 
alV Unita: 

Pessimo i] 
rancio pi*r i 
marinai di l r \a 
Alla redazione dell Unita 

Siamo un gruppo dì viari 
nai comunisti iti \ervizio di 
lei a alla caserma Duca de 
Oh Abruzzi dt Li "spezia IM 
situazione igienica e disastro 
sa t gabinetti eternamente 
intanati emanano odori pc 
ytilenziali e sono privi di 
porte le cucine poi sono la 
cosa più vergognosa ai anzi 
di ogni genere cospargono 
perennemente il patimento e 
in aggiunta al luridume gè 
nerale dai muri scrostati 
piovono pezzi di intonaco 
che spesso si mischiano al 
cibo II pasto tipo dì un gtor 
no feriale e Questo ore (ì 
caffè latte fé bromuro) ore 
°L"> panino COTI una fetta dt 
mortadella ore 12 riso scot
to e scondito che sembra ce 
mento carne (che Quando va 
bene e congelata e marchia 
ta W52), insalata vecchia e 
sporca, per ogni IO persone 
2 litri di tino IO panini e 10 
arance la sera piatto fred 
do con l'utilizzo della mor
tadella avanzata dalla matti 
na 

E' a partire da queste con 
dizioni che sono solo una 
piccola parte della schifosa 
realtà della vita dt caserma 
che noi chiediamo che ci sia 
anche qui al CAR il nucleo 
controllo rancio 

LETTERA FIRMATA 
da un gruppo dt marmai 

(La Spezia) 

E* difficile pagare 
g a s luce e 
telefono insieme 
Cara Unità, 

ho votato che da un po' 
di tempo arrivano contempo
raneamente le bollette del te
lefono della luce e del gas 
Coincidenza casuale o voluta' 
Non si rendono conto T re 
sponsabili degli enti pubblici 
dello sforzo finanziano a cui 
vengono sottoposte te fami 
gite meno abbienti Quando 
devono effettuare questi pa-
qamenti9 Un po' di raziona
lità e dt buon senso non gua
sterebbero Suggerisco a chi 
dt dot ere di distribuire le 
bollette con una certa gra 
dualità, differenziandone le 
scadenze, onde dare un po' di 
respiro agli utenti 

ARMANDO CROCIANI 
(Roma) 

Mandarono i cara
binieri a morire 
nei campi nazisti 
Alla direzione dell Unita. 

Il MSI ha affisso nella ca-
pitale un ignobile manifesto 
nel quale fra l'altro si vede 
una mano, con falce e mar
tello ben visibili sul polsino, 
che stringe una pistola pun
tata contro la nuca dt un ca
rabiniere In alto è stampato 
«Per lordine contro la vio
lenza w 

Una efficace risposta ai fa
scisti di oggi e questa I re
pubblichini di Salò (camerati 
di Almnante) consegnarono 
ai loro padroni nazisti U mila 
carabinieri badogliani Nei 
campi dì concentramento di 
Hitler morirono quasi tutti di 
fame A guerra finita ne tor
narono dalla Germania solo 
400, ma tutti in pessime con
dizioni fisiche, tanto che pa-
rocchi morirono in seguito 
Questo risulta da testimonian
ze ufficiali Chi vi scrive era 
cugino di un carabiniere mor
to in Italia dopo tutte quelle 
sofferenze patite per colpa dei 
fascisti 

LETTERA FIRMATA 
(Frodinone) 

Gli evasori fiscali 
che « r icor rono» 
per non pagare 
Caro direttore, 

ritengo di dover far conosce 
re ai compagni e a tutti i 
lettori la misura dei compen
si previsti per i componenti 
le commissioni tributarie dt 
primo e secondo grado, le 
quali, sebbene insediate da 
circa un anno, non hanno, 
salva qualche eccezione, pò 
tuto incominciare la loro at 
ttiità per l inefficienza della 
amministrazione finanziaria 

Con decreto interministeria
le n. 74 165 del 21 settembre 
1974 registrato alla Corte dei 
Conti il 9 ottobre '74 è stato 
determinato in L 5000 (cin
quemila) il compenso unita
rio globale da corrispondere 
ai componenti le commissio
ni tributarie per ogni ricorso 
deciso 

Con successilo pronedi-
mento del ministro delle ri 
nanze in data 30 ottobre 1^74 
t stata stabilita la misura 
della quota del suddetto com
penso unitario doluta ai pre
sidenti ai presidenti dt se 
zione, ai vice presidenti ed at 
membri dei consessi tributari 
in argomento L 350 al presi
dente della commissione per 
ogni ricorso deciso, L 400 al 
presidente di sezione per ogni 
ricorso deciso dalla sezione 
da luì presieduta, L 250 al 
vice presidente di sezione per 
ogni ricorso deciso dalla se 
ztonc di cui fa parte Totale 
L 1000 La rimanente somma 
dì L 4000 (h 5000 meno 1000) 
dovrà essere ripartita tn parti 
uguali fra i ire componenti 
del collegio giudicante 

Forse n questo modo con 
questi compensi irrisori il qo 
temo ha inteso limitare data 
la situazione economica del 
Paese la spesa pubblica mi 
vi tal caso ai rebbe dot ufo 
prevedere anche l importo 
delle imfXìstc che ni tutto o 
in parte a causa del catino 
funzionamento deVe commis 
sioni non sarà possibile ri 
scuotere oppure ha inteso 
non colpire tanti evasori fi 
scali per molti dei quali ri
correre è quasi una abitu
dine E' certo comunque che 

10 Staio a cada ri*-' preve
dibile cattilo /urccic—— .ento 
delle ddte commissioni non 
potrà r scuotere notevoli en
trate tributarie e che tanti 
contribuenti continueranno a 
ricorrere non per ottenere giu
stizia ma per non pagare, o 
per pagare dopo tanti anni. 
ma nat nalmente con denaro 
ntlazionato 
E' molto probabile infine, 

per non dire certo che i cit
tadini non ai ranno quella 
magatorr g'ustizia tributaria 
che pure era tra gli obicttivi 
della riforma fiscale. 

prof MARIO PISCITELLO \ 
(.Vcrb.irna - Novara) 

11 problema sociale | 
del recupero 
dei balbuzienti 
AUa redazione dell Uni'a | 

In segivto alla vostra pub
blicazione — della quale vi 
ringrazio sentitamente — di 
una mia lettera di protesta 
per una impietosa trasmissto-
uè teleiisna nella quale Wal
ter Chiari a:eia messo in ri
dicolo oli alletti da balbuzie, 
ho ricciuto una lettera di a-
desionc di un vostro lettore. 
Poiché questi propone chi 
quanto egli scrive sia pubblio 
caio allego la sua lettera, ri
mettendo a voi la decisione, 
sempre lieto comunque di 
tutto ciò che possa risveglia
re l'interessamento dt autori
tà e di pubblico sul proble
ma sociale del recupero dei 
logopatia Ecco ti testo 

«Gentilissimo professor 
Bianchi sono tino dei tanti 
lettori dell'Unita attualmente 
ricoverato presso la 2 Clinica 
chirurgica dell'Università di 
Genova e le dico subito che 
mi ha colpito molto la sua 
lettera sul giornale del 3 apri
te 1975 Ero — come tanti 
altri lo saranno ancora — 
ignaro della esistenza di oltre 
seicentomila balbuzienti in !• 
talia anche se adesso ammet* 
to che sarebbe stato giusto 
esserne informato Deto con
fessare che anchio sono sta
to uno di quelli che a volte 
ha beffeggiato stupidamente 
(ora lo riconosco) d balbu
ziente con barzellette o bat
tute Non servirà probabil
mente a niente ora chiedere 
scusa alle persone colpite da 
questa imperfezione anche se 
Io faccio lo stesso con lei 
per loro conto e con tutto 
il cuore e sempre per loro 
conto le posso promettere che 
non mi permetterò mai più 
dt bettegoiarli nonché di pro
testare vibratamente con chi 
lo farà La ringrazio perchè, 
anche se molte rotte non 
sembra, nella vita c'è sempre 
da imparare qualcosa, anche 
le cose più elementari Invio 
inoltre un caro, sincero sa
luto e augurio per lei e per 
tutti coloro che soffrono di 
questa imperfezione. Roberto 
Guidelli . Genova ». 

Gradite i miei saluti piti 
cordiali 

prof ALBERTO BIANCHI 
Presidente dell'Istituto di 

Ortofonologia (Roma) 

La legge che ha 
imposto alFEN'PAS 
il prontuario IXAM 
Caro direttore, 

quando un giudizio non sia 
corroborato da un'adeguata 
documentazione sulla reale si-
t uazione dei fatti connessi, 
può anche capitare di far 
torto ali obiettività e dt muo
vere riliei ì m direzioni sba-
gl.ate II lettore A.C. di Ber
gamo, dopo aver lamentato 
vu7 Unità del 30 aprile scor
so la mancata somministra
zione da parte dcll'ENPAS di 
un farmaco indispensabile ed 
insostituibile per la cura del 
morbo di Parkinson perchè 
non incluso nel prontuario te
rapeutico, non trova dt me
glio che concludere n Ritengo 
molare ingiusto che un assisti
to debba pagare farmaci mol
to t ostost ed indispensabili, 
quando le mutue spendono 
miliardi per rimborsare me
dicinali pressoché mutili e 
senzameno sostituibili » Il ri
sentimento del lettore verso 
l'attuale situazione in fatto di 
prescrizioni farmaceutiche tu 
regime mutualistico può dun
que essere legittimo diventa 
im ccc ingeneroso allorché et 
irtenda attribuirne la respon
sabilità all'ENPAS 

E veniamo perciò at fatti. 
L ENPAS, che al pari di tutu 
gli enti pubbhct aevc neces
sariamente raccordare il pro
prio operato alle prescrizioni 
di leggi fino ali agosto del-
l anno scoi so ha erogato la 
assistenza farmaceutica secon
do il sistema della libertà di 
prestazione Co consentiva 
naturaimentc la somministra
zione di tutti i tarmaci inse
riti nella fai macopea naziona
le Succcssit amentc con la 
legge ^òb del 17 agosto 1974, 
a tutte le ?nutue compreso 
on tornente ! EWPAS, renne e-
stesa l adozione del prontua
rio terapeutico IXAM Cile li-
mi'ara la prescrtvtbthtà ai so
li farmaci contenuti in tale 
prontuario per realizzare l'o-
moocncizzazwne delle presta
zioni sanitarie nel regime mu
tualistico 

Ristabilita così la verità dei 
fatti occorrerà aggiungere al
tresì che 1 ENPAS attraverso 
uva coraggiosa decisione del 
sua Consiglio di amministra-
Z'One tu ira l primi a racco
mandare un pronto aanìorna-
mento de' prontuario rtiela-
tost subito inadeguato ai bi-
SOOTI* degli ammalati Tant i 
(_h>- il ministro della Sanità 
i m propri da rei del gennaio 
e del marzo scorsi aggnnge-
ta tutti i farmaci ritenuti in-
dispinsabih ed insostituibili, 
ira i quali anche p'j avtipar-
Kmson con l esclus.onc di 
quelli della nuota generazio
ne cui st riferisce appunto la 
protesta de! lettore ora Rie
same mi competenti oi^ani 
cvnsuum preitsti sempre 
dalla ttfertta legge 366 
dott DOMENICO SCARDIGLI 

udde'to s'ampa dell'ENPAS 
(Roma) 
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